

# **BAB I**

## **PENDAHULUAN**

### **1.1 Latar Belakang**

Indonesia merupakan negara yang membutuhkan tingkat perekonomian yang baik, agar dapat maju pajak menjadi faktor utama penghasilan atau pendapatan yang besar untuk sebuah negara (Damayanti, 2016). Pajak merupakan suatu penopang penghasilan bagi suatu negara, yang memberikan kontribusi besar bagi kesejahteraan rakyat (Hidayat, 2018). Sektor perpajakan begitu bermanfaat untuk sumber penghasilan negara agar dapat berkembang, maka itu pemerintah akan menaikkan tingkat pendapatan dari sektor perpajakan. Bagi suatu perusahaan, pajak dapat mengurangi serta memperkecil laba dari perusahaan guna memaksimalkan laba perusahaan. Sebuah perusahaan yang didirikan memiliki misi utama agar memaksimalkan nilai perusahaan dengan melalui nilai tinggi dari investasi para pemegang saham.

Menurut temuan penelitian Arianandini (2018), penghindaran pajak merupakan suatu cara sah yang dilakukan oleh individu atau badan usaha upaya mengurangi beban pajaknya dalam hal tidak melanggar aturan perpajakan. Strategi dilakukan adalah dengan mengeksploitasi kelemahan peraturan perpajakan dengan tujuan mengurangi pembayaran pajak. Pajak merupakan pungutan pemerintah yang bersifat memaksa, serta oleh karena itu, perusahaan menggunakannya sebagai alasan untuk menghindari pembayaran pajak guna mengurangi beban mereka. Pembayaran pajak dilakukan sesuai dengan aturan pajak yang telah ditetapkan. Alhasil, akan berdampak pada penerimaan negara karena pajak ini cukup besar. Adapun cara penghindaran pajak menggunakan rumus Effective Tax Rate (ETR).

Profitabilitas ROA adalah kapasitas perusahaan untuk menghasilkan keuntungan dengan mengelola aset sesuai dengan rasio ROA yang lebih tinggi menunjukkan profitabilitas, mendorong penghindaran pajak. Ini mengurangi beban pajak perusahaan, komponen, serta beban bunga. Dengan demikian, beban suku bunga dapat menurunkan keuntungan serta pajak perusahaan.

Cara yang bisa diupayakan dalam menghindari pajak secara resmi tanpa harus melanggar aturan-aturan perpajakan adalah dengan menjalankan penghindaran pajak. Dari sisi hukum pajak, penghindaran pajak bukanlah sesuatu hal yang dilarang meskipun dari kantor pajaknya selalu mendapat perhatian yang kurang baik karena diperkirakan mempunyai pengaruh buruk atau anggapan yang kurang nasionalis. Chaterine et al. (2020) mendefinisikan penghindaran pajak sebagai urusan pajak dalam batas pajak (lawful). Penghindaran pajak melanggar hukum namun tetap legal. Dengan menggunakan penghindaran pajak sebagai penghematan pajak itu dapat berguna untuk menekan kewajiban pajak, dengan memanfaatkan ketentuan perpajakan secara resmi. Masalah pembiayaan yang dimiliki badan sangat berhubungan terhadap struktur modal.

Pada dasarnya, struktur modal mengacu pada bagaimana sebuah perusahaan mensertaai investasi atau kegiatan operasionalnya dengan menentukan ekuitas untuk mengoptimalkan nilai perusahaan. Struktur modal (capital structure) merupakan pembiayaan suatu perusahaan secara menerus dengan waktu yang cukup panjang diwakilkan pada ekuitas saham biasa, saham preferen serta hutang (Chaterine, 2020). Masalah pembiayaan yang dimiliki suatu badan berhubungan sangat erat terhadap struktur modal. Dalam penelitian Rahyuda et al. (2016) menyebutkan bahwa struktur modal merupakan alat guna memperbaiki produktivitas serta kinerja dari suatu badan yang dapat mengembangkan nilai sebuah perusahaan. Struktur modal dari sebuah perusahaan berpacu terhadap peningkatan kapitalisasi atau komposisi serta mencakup semua sumber daya modal dalam jangka waktu yang panjang. Komposisi dalam pembiayaan perusahaan terdiri atas utang, ekuitas serta prefrensi. Profitabilitas perusahaan adalah kapasitas perusahaan untuk menghasilkan laba bersih selama periode akuntansi. Beberapa studi menunjukkan bahwa profitabilitas adalah komponen yang paling penting dalam kesuksesan keuangan perusahaan. Selain itu, itu menandai masa depan perusahaan serta menarik investor (Mallau, 2017).

Kinerja perusahaan menunjukkan seberapa baik perusahaan menggunakan serta memproses sumber daya untuk menjalankan bisnisnya. Didalam melaksanakan kegiatan operasional bisnis nya perusahaan mempunyai sebuah

tujuan salah satunya yaitu, menghasilkan laba. Dimana dengan menghasilkan laba, maka kinerja perusahaan mencapai nilai yang baik. Menurut Zutter (2019) mengemukakan bahwa kinerja perusahaan merupakan sebuah indikator dimana perusahaan memperlihatkan kemampuannya guna meningkatkan profit perusahaan.

Salah satu contoh upaya perusahaan untuk memaksimalkan profitnya adalah dengan mengoptimalkan kegiatan operasionalnya mulai dari proses produksinya, penagihan piutang, sampai pembayaran hutangnya. Kesuksesan sebuah perusahaan biasanya diukur oleh rasio profitabilitasnya, yang mengukur keuntungannya pada tingkat penjualan, aset, serta ekuitas tertentu. Oleh karena itu, penulis dalam penelitian ini mengambil Judul “Pengaruh Penghindaran Pajak, Struktur Modal, Profitabilitas Terhadap Kinerja Perusahaan Pada Perusahaan Manufaktur Sektor Industri Barang serta Konsumsi Yang Terdaftar di Bursa Efek Indonesia Tahun 2018- 2020”.

## **1.2 Rumusan Masalah**

Permasalahan dalam penelitian ini dilihat dari latar belakang sebelumnya diantaranya:

1. Apakah penghindaran pajak berdampak pada kinerja perusahaan?
2. Apakah struktur modal berdampak pada kinerja perusahaan?
3. Apakah profitabilitas berdampak pada kinerja perusahaan?
4. Apakah penghindaran pajak, struktur modal, profitabilitas berpengaruh secara simultan terhadap kinerja perusahaan?

## **1.3 Ruang Lingkup Penelitian**

Penelitian ini dilakukan untuk mengevaluasi sejauh mana variabel independen mempengaruhi dependen. Dalam penyusunan tugas akhir ini, penulis mengambil objek penelitian ini untuk mengumpulkan informasi empiris mengenai penghindaran pajak, struktur modal, serta profitabilitas. Objek penelitian ini adalah perusahaan manufaktur sektor barang serta konsumsi yang terdaftar di Bursa Efek Indonesia pada tahun 2018 sampai dengan 2020.

#### **1.4 Tujuan Penelitian**

Sesuai dengan rumusan masalah yang ada, penelitian ini bertujuan sebagai berikut :

1. Untuk menilai dampak penghindaran pajak terhadap kinerja perusahaan.
2. Untuk menilai dampak struktur modal terhadap kinerja perusahaan
3. Untuk menilai dampak profitabilitas terhadap kinerja perusahaan.
4. Untuk mempelajari bagaimana penghindaran pajak, struktur modal, profitabilitas secara simultan berdampak pada kinerja perusahaan.

#### **1.5 Manfaat Penelitian**

Berdasarkan penelitian yang diinginkan, penelitian ini diharapkan memberikan manfaat atau kontribusi penelitian.

1. Kontribusi Teoritis
  - a. Temuan penelitian ini diharapkan memberikan bukti empiris tentang efek simultan serta parsial dari penghindaran pajak, struktur modal, serta profitabilitas pada kinerja perusahaan.
  - b. Temuan penelitian ini diharapkan meningkatkan pengetahuan akademis, pemahaman, serta referensi serta mempromosikan penelitian.
  - c. Hasil penelitian ini diharapkan dapat membimbing peneliti-peneliti akuntansi berikutnya bagi mahasiswa secara akademis.

2. Kontribusi Praktis

Manfaat bagi Perusahaan:

Perusahaan diharapkan membantu perusahaan mengevaluasi penghindaran pajak, struktur modal, profitabilitas terhadap kinerja perusahaan.

## **1.6 Sistematika Penelitian**

Sistematika yang digunakan dalam penulisan ini adalah sebagai berikut:

### **BAB I PENDAHULUAN**

Dalam bab ini mencakup latar belakang masalah, perumusan masalah yang diteliti, ruang lingkup penelitian, hipotesis, tujuan penelitian, manfaat penelitian, serta sistematika penelitian.

### **BAB II URAIAN TEORITIS**

Dalam bab ini menguraikan landasan teori yang menjadi acuan dasar penelitian, penelitian terdahulu yang berhubungan dengan penelitian, kerangka pemikiran, serta hipotesis.

### **BAB III METODOLOGI PENELITIAN**

Bab ini membahas metode penelitian, jenis, sumber data, prosedur pengumpulan data serta teknis analisis data yang digunakan pada penelitian ini.

### **BAB IV HASIL DAN ANALISIS**

Bab ini berisi mengenai pemamparan deskripsi objek penelitian, analisis data, serta implementasi hasil.

### **BAB V PENUTUP**

Bab ini berisi tentang kesimpulan yang di dapat dari permasalahan, analisis serta pembahasan serta keterbatasan serta saran dari hasil penelitian selanjutnya.